

令和2年 第1回臨時教育委員会会議録

- 1 招集年月日 令和2年5月21日(木) 14時00分～
- 2 招集場所 佐々町役場 別館2階会議室
- 3 出席委員 黒川教育長、舩委員、十時委員、山之内委員、寺崎委員
- 4 事務局出席者 水本次長、落合次長補佐
- 5 会議録署名委員の指名 舩 由典 委員
- 6 案 件 議案第15号 新型コロナウイルス感染症防止のための休業への対応
について
- 7 報告事項 (1) その他

〈審議の経過（要約）〉

教育長	ただ今から、令和2年第1回臨時教育委員会を開催します。
教育長	<u>5 会議録署名委員の指名</u> 本日の会議録署名委員を指名します。拙 由典委員をお願いします。
教育長	<u>6 案件</u> 議案第15号 新型コロナウイルス感染症防止のための休業への対応について (資料により説明)
教育長	4月に入って7日休んで、延長して7日だから、合計14日休んでいます。対応としては、7月の夏季休暇を7日短くする、8月を6日短くする、合計13日短くするという事です。そして土曜授業が、小学校で4回ありますから2日分。そして、中学校では1回ありますから、0.5日。そうすると、臨時休業とした14日分がおおよそゼロにできるということになります。 大きな課題が給食の提供です。調理場にエアコンがないので、本当に暑い中で、調理員さん方はやっています。7月を7日、8月を6日というのは、一つの限度ではないかと思っています。 第2波が来れば、木曜日の6時間授業や冬休みの短縮等を考えなければいけないと思っています。 現時点では、夏季休業の短縮ということで、時数は何とかなるのではないかとということで、これについては、各学校の校長を通じて、教務との打ち合わせ、それから、給食の提供については、給食関係者との打ち合わせをして、実現可能であろうということで話をいただいたので、今日お諮りしています。
教育委員	7月は31日までが前半の7日に当てて、8月が24日から後半の6日に当たるということですか。
教育長	そういうことです。
教育委員	土曜日の授業が、小学校が4回とか、中学校が1回というのは、予備の時間ということですか。
教育長	これは、令和2年度当初から、土曜授業を小学校は4回です。土曜は午前中のみですので、日数的には2日間となります。
教育委員	そういう意味ですか。
教育長	はい。中学校は部活動等の関連もあって、1回を予定していますから、これが0.5日に当たるということですか。

教育委員	木曜日の6時間目というのは、今のところ予備のため実施するのですか。
教育長	木曜日の6時間授業は、すでに今、やっています。 上のほうに書いてある3月の休業の分を取り戻すことと、少しでも進度を進めるために、今は実施しています。 コロナウイルス感染症の状況が落ち着けば、6校時の授業をやめたいという校長の意向はあります。
教育委員	目安というのはどれくらいですか。木曜日を通常の5時間にするというような全体の目安というのは、どういうふうに考えているんですか。
教育長	第一段階として、1学期間だけ実施したいというのが、一つの目安です。
教育委員	夏休み以降、2学期からは通常に戻したいということですか。
教育長	はい。
教育委員	家庭訪問はしないということですが、その他の1学期の行事とかは延期、中止ですか。
教育長	かなり精選されてくると思います。運動会については2学期に移しました。小学校の修学旅行も2学期ということになっています。 それから、小学校は学習発表会も中止ということになっています。
教育委員	思ったよりは、そう夏休みに食い込まずにできるというのが印象です。これぐらいで済むのかなという感じがします。
教育長	結局、夏休みが3週間になってしまいます。
教育委員	エアコンがあるので、その意味では、夏休み、調理員さんたちには申し訳ないんですけども、テレビのニュースを見ると、子どもたちも家にいるのが今は飽きている状態ということ、放送で聞いていたので、そうすると、1学期が7日、2学期が6日、そうなっても、子どもたちにとっては、保護者もひよっとしたら助かるというか、そういうふうになっていると思うんです。 それと、やはり冬場になると、インフルエンザが流行したり、その心配があるので、少し余裕を持って、早目というのを考えた方がいいかなという感じがしました。
教育長	そういった意味でも、木曜日の6時間授業を少し長目にとるとか、そういった対応が必要になると考えています。 また、できれば細かくとといいますか、少しずつ授業時数を増やす対応はできないかと考えています。

教育委員	<p>インフルエンザがはやる時期になると、コロナ感染と併せて来るかもしれないから、ある程度ゆとりのあるような感じ、貯金ができるような、そんな対応がいいと思ったんですけど。</p>
教育委員	<p>いっぱいいっぱいというのは大変だと思うんです。何があるかわからない状態なので、少し貯金じゃないですけど、余裕があるというのが、先生たちも、後から考えると安心の材料になるのかなという気がします。</p>
教育長	<p>今日は、臨時の教育委員会になってしまったのですが、県中総体がどうなるかというのが、ものすごく気になっていました。県中総体が実施されれば、7月の月末の7日というのが難しくなってしまう。県中総体に出る子たちは県中総体に行ってしまうということになるので、その態度決定を待っていたという経緯があります。</p> <p>それと、高等学校がどのような対応をするのかが気になっています。夏休み中に各高等学校のオープンスクールが開かれます。オープンスクールは行かせてやりたいんです。中学校3年生の進路の決定で、見学する、しないによって、気持ちが違います。</p> <p>確かに余裕を持たせるということと、何かを制限するということが重なってしまいます。</p> <p>恐らく各自治体、各市町村教育委員会も、短縮ということを出してくるでしょうから、およそ出揃った段階で県教委に、高等学校のオープンスクールについては、この時期あたりは設定しないでほしいという要求は、出していないと思っています。</p>
教育委員	<p>案は非常に、思ったよりはいいんじゃないかという気がします。もっと食い込むのかなと思ったけど、これぐらいで済むんだったら、いろんな感じで負担も楽になるし、半分ぐらいになってしまうかなという感じがしてたんですけど、これぐらいでいけるのであれば、要はおさまる感じはちょっと驚きもあつたんですけど。</p>
教育長	<p>大体、夏休みが5週間ぐらいですから、5週間のうちの3週間と半分近くにはなっているんです。</p>
教育委員	<p>夏休みの授業とか、保護者も子どもたちも、ある程度は覚悟されていると思う。先生たちの反応はどうなんですか。</p>
教育長	<p>直接、個々の先生と話をしていませんけれど、校長会を幾度となく実施し、校長先生を通じて聞く範囲においては、授業の進度が気になるということでした。</p>
教育委員	<p>保護者の方たちに何件か意見を聞いてきたんですけど、通常授業ということであつたけど、あと3つあります。給食と体育の授業と学童はどうなるのかなと思って。給食は普通にあるんですね。</p>

教育長	はい。
教育委員	体育の授業は炎天下の中でどうなるのかなということと、学童が普通に開かれるのか。
教育長	<p>体育の授業については、慎重にやらなければいけないと思っています。</p> <p>学童については、住民福祉課と話をしたんですけど、学童で預かる時間が短くなる分については大丈夫だろうということでした。</p> <p>今回、4月22日から突然の休業に入ったので、学童の対応が追いつかないだろうということで、小学校においては、1年生から4年生ぐらいまで、「居場所づくり」ということで、家で一人になってしまう児童の受入れを学校で行いました。ある程度落ちついたところで、全員が学童に入っていました。</p> <p>学童の受入体制については、長くなるのだったら、人の確保が出てくるので、短くなる方向だったらいいだろうということでした。</p> <p>ただ、国の補助金に対してちょっと気になっているという話です。</p>
教育委員	補助金といいますと。
教育長	何時間だったら援助するという制度があるようでした。
教育委員	<p>熱中症対策なんですけど、体育の授業ですが、ある県で体育の授業をマスクの着用をお願いしますとしていたものを、マスクを着用しないでやってくれという方針に変えたということをニュースでやっていました。</p> <p>熱中症にかかるリスクが、マスクをして体育をすると高くなるというのを聞いたんですけど、そのことはどのようにお考えですか。</p>
教育長	<p>私も非常に気になっています。マスクの着用については、確かに5月13日までは、屋外での活動では必ずしも必要ではないという文科省の指導でした。マスクがないという現実も踏まえてのことかもしれません。</p> <p>それが5月13日から、マスクを着用するように表現が変わってしまいました。</p> <p>それを受けて、これは13日の菅官房長官の記者会見ですけど、体育中のマスク着用については、関係省庁で整理し、周知、広報を行うということでした。専門家会議による意見を踏まえての記者会見でしたが、その通知がまだ来ていません。</p>
教育委員	まだ決まってないのですね。
教育委員	<p>学習指導要領で、この時期にはこれをしなくちゃいけないと決められていると思います。それを、臨時休業中にしなくてはいけなかったけど、授業内容に季節を伴うものとか、そのいろんなものがあると思うんですが、そういうことができないという場合は、今回はできなかったからいいよというような感じなんですか。</p>

教育長	<p>今、まだ、そこまで具体的なことは言われていません。この前、文部科学省のQ & Aでお話したと思うんですけども、時期をずらすなどの方法や、音楽の歌う授業については、それを鑑賞に変えて2学期に移すとかそういったことです。</p>
教育委員	<p>生活科があると思いますが、この授業はしない年があるとか、仕方ない、やらなくてもいいとかあるのかと思ってですね。</p>
教育長	<p>確かに、季節でないとできない教材があります。他県では3か月授業してない中で、かなり大変だと思います。</p> <p>学習指導要領完全実施というのは、ものすごく重荷だと思います。複数年で取り返すとかいう考えもあるようですが、それも大変だろうと思うんです。</p> <p>小6、中3を優先してとか言われますが、3か月分を小6、中3だけ取り戻すとすると、並大抵のことではないと思います。</p> <p>調理実習は、秋口に回すとか、そういう工夫をやっています。</p>
教育委員	<p>今回のことだけですけど、佐々町だけ独自にとかできないんでしょうけれども、オンライン授業などは今後考えていますか。</p>
事務局	<p>補正予算を計上する予定です。1人1台端末導入ということで、1,521台購入する予定にしています。</p> <p>ただ、これも国の予算を活用しますが、エアコンのときと同じように、全国で集中してしまうので、多分12月中には導入できるだろうと言われていたんですけども、仮に12月に入ったとしても、そこから買ったタブレットの初期設定などをしないといけないので、結果としては、その環境が整うのが、3月末頃になるだろうと考えています。</p> <p>ただ、遠隔授業も今までやってないので、いきなり授業ができるかというところもあります。インターネットを使って学習するという環境は、今年度中には構築する予定にしています。</p>
教育委員	<p>インターネットを使って学習するというのは、オンライン授業とは違うんですか。</p>
事務局	<p>先生が授業をするのを見て学習するというのは、すぐには無理だろうと思います。ただ、学習支援ソフトなどを使って学習することは可能になると考えています。</p>
教育委員	<p>独自に整備していくということですね。</p>
事務局	<p>そのソフトも、多分リリースになると思うんですけど、導入する予定なので、そういうものだったりとか、文科省のホームページに、授業している風景が見れるサイトがありますので、そういったものを使っての学習になるのかなと思います。</p>

教育長

GIGAスクール構想ということで、次の定例教育委員会の中でお示しをしながらご説明したいと思います。

ただ、インターネットの環境まではできるけれど、遠隔授業というのは、まだ厳しいところかもしれません。

インターネットができれば、すぐ双方向の対話が40人に対し、すぐできるかという、非常に難しいところです。

大学で今やっているようですが、この前、県立大学の教授と話しをしましたけれど、大変だと言っていました。

その先生は英語の先生で、発音もあるから、40人分ほどを全部聞くのに、1人ずつ読ませると、それだけで授業が終わってしまう。

次の定例教育委員会の中で、GIGAスクール構想ということでお話させていただきます。環境は急いでつくっていきたくて考えています。

それでは、大体ご意見等も出尽くしたようですから、7月31日までを1学期、8月24日からを2学期ということで、教育委員会として、学校に通知をしていくということによろしいでしょうか。

(「異議なし」の声あり。)

7 報告事項

(1) その他

(14時39分 閉会)

上記のとおり会議の次第を記載して、相違ないことを証するためにここに署名する。

令和2年5月21日

教育長

黒川 雅寿

委員

勝 由典